

## Élections européennes

# Les écologistes placent Stocamine au cœur de la campagne

Les écologistes veulent faire du dossier Stocamine un élément central de leur campagne des européennes en Alsace. Un « convoi de l'eau » à vélo est annoncé en mai entre Wittelsheim et Strasbourg.

La fédération alsacienne des écologistes n'a pas réussi à obtenir de places éligibles pour ses militants sur la liste de Marie Toussaint. La semaine passée, les noms de la conseillère régionale Caroline Reys, de Sélestat, et du Mulhousien Jonas Cardoso ont été dévoilés parmi les candidats dits « non éligibles », c'est-à-dire loin des places qui permettront à ceux qui les occupent, de siéger au Parlement européen. « Il y a des déceptions dans toutes les régions, relativise la secrétaire régionale des écologistes Inès Grau. Ce qui compte, c'est ce que portent les personnes de la liste. » « Nous sommes très contents de porter ce projet, nous sommes de deux généra-



Caroline Reys et Jonas Cardoso, candidats sur la liste des écologistes aux élections européennes. Photo Thomas Toussaint

tions concernées par le projet européen », a affirmé Caroline Reys ce lundi. Elle annonce vouloir faire campagne auprès des jeunes et défendre des sujets comme Erasmus, la culture, l'environnement.

La conseillère régionale est davantage connue en Alsace que son jeune colistier Jonas Cardoso, âgé de 21 ans, d'origine mulhousienne et qui suit ses études à Paris. Il fait partie du collectif Golem, une organisation créée par des militants juifs

de gauche, soucieux de lutter contre l'antisémitisme.

Il entend axer son travail militant pendant les européennes sur le dossier Stocamine. « On va mettre en place une stratégie pour aller au contact de la jeunesse pour un travail de pédagogie. Nous voulons faire des actions, des mobilisations et on a envie de faire venir nos têtes de liste à Stocamine. »

Le sujet sera particulièrement mis en avant jusqu'au 9 juin, date du scrutin européen pour les

électeurs français. Il est notamment prévu, outre un meeting de la tête de liste Marie Toussaint à Strasbourg le 25 avril, un « convoi de l'eau » à vélo, au départ de Stocamine à Wittelsheim et jusqu'au Parlement européen à Strasbourg. Et ce en trois jours, du 18 au 20 mai.

« L'objectif, à la fin de cette campagne, c'est que tous les gens que j'ai rencontrés connaissent le dossier Stocamine et si possible soient mobilisés pour le déstockage des déchets », dit le conseiller fédéral des écologistes. « L'objectif est de faire une mobilisation européenne parce que c'est un sujet transfrontalier. Il y a déjà des liens avec nos partenaires allemands et suisses. L'objectif est vraiment de mobiliser le plus possible dans les pays concernés. »

Selon Caroline Reys, pour « le convoi de l'eau, les Grünen sont invités et ils participeront. Ce sera un convoi transnational. »

● Olivier Claudon